



Hermanos en Cristo: ¡PAZ Y BIEN!

Mis palabras van dirigidas a vuestro corazón, en la presencia de Dios Trinidad Santísima.

Os comparto hoy las palabras del Evangelista san Marcos (Mc.1, 15) **"El tiempo (Kairós) se ha cumplido y el reino de Dios se ha acercado"**.

El término **Kairós** aparece mencionado en versiones griegas del Nuevo Testamento donde significa: *"el momento señalado en el plan de Dios"*, y representa *el tiempo necesario* para que la Voluntad de Dios se cumpla, o de otro modo dicho, **KAIRÓS ES EL TIEMPO OPORTUNO**. Como aparece también en el comienzo de la Liturgia: *"Es ahora el tiempo para que el Señor actúe"* = **KAIRÓS**.

Se trata de un concepto de la filosofía griega que representa un lapso indeterminado en que **algo importante sucede**, y en la teología se asocia con "el tiempo de Dios".

La principal diferencia entre el tiempo *Crónos* y el tiempo *Kairós* es que mientras *Kairós* es de naturaleza cualitativa (= "acción de Dios en nuestra historia"), el *Crónos* es de naturaleza cuantitativa:

"Normalmente concebimos el tiempo como algo sencillo, fundamental, que discurre de forma uniforme, indiferente a todo, desde el pasado hacia el futuro, medido por relojes. En el curso del tiempo se suceden en orden los eventos del universo. El pasado está fijado, el futuro abierto... Bien, pues todo esto, desde la física actual, se ha revelado falso" (Carlo Rovelli, físico)

Frente a esta medida sólo "cronológica" del tiempo, el **KAIRÓS**, es una medida diferente, contiene **una irrupción de Dios en nuestra historia**, transformándola, recreándola, manteniéndonos abiertos a ser llevados por la vida de maneras que no podríamos haber anticipado.

Por lo tanto **KAIRÓS** es el tiempo cualitativo de la vida, y el más oportuno para **LA NOVEDAD**, su papel es clave para tomar decisiones en el momento adecuado. Este concepto del tiempo como irrupción de **LA NOVEDAD**, tiene sus orígenes en la práctica griega de tiro al arco, y representa el **preciso momento** en que el arquero encuentra la **perfecta** apertura para disparar su flecha y **acertar la diana**.

Con este breve desarrollo sobre el término **KAIRÓS**, quería -de alguna manera- ilustrar lo que nuestra comunidad de Hermanas Clarisas está viviendo desde hace un largo *tiempo*.

Se han ido sucediendo acontecimientos de mucha envergadura, que han ido golpeando el alma de las hermanas contemplativas, un alma habituada a la profundidad, a leer a Dios entre las líneas de la historia, a sentir su latido en la Humanidad...

Aconteció la pandemia con sus muertes, sufrimiento, pánico, y confinamientos exasperantes que han dejado millones de víctimas enfermas de cuerpo, psique y alma. Se generaron después nuevas guerras violentas, genocidas, sangrientas... Se fue agravando la crisis general que está empobreciendo a millones de personas en sus necesidades básicas como trabajo, sanidad y comida; y amenaza con alcanzar también nuestro ahora llamado "*estado de bienestar*"...

Ante muchas de estas y otras noticias graves y ciertas, nos encontrábamos dolorosamente con... el pertinaz silencio de los Pastores; silencio, y por qué no decirlo claramente, aquiescencia. Dejando a las ovejas solas, sin protección ni defensa frente a los lobos...

Desde la Cátedra de Pedro han ido llegando en estos años contradicciones, lenguajes dobles y confusos, ambigüedad, lagunas de doctrina clara que nunca es más necesaria que en tiempos de tempestad, para sujetar el timón con fuerza.

En todo este largo y crucificado camino cotidiano, las hermanas -cada una a su modo, manera y ritmo- han ido fraguando una *cuestión*, una *duda* sobre el que dirige la barca de Pedro, y sus inmediatos colaboradores. Una duda que pasado el tiempo se hizo ESCÁNDALO.

Este *caos* doctrinal y moral lejos de amainarse, se ha embravecido hasta extremos inimaginables en los últimos meses. Vemos que hay fieles que no conocen lo que se hace y se deshace, ya porque no saben el modo de informarse, ya porque les interesan más otras cosas, o porque si miras para otro lado, no te ves impelido por tu conciencia a implicarte en la responsabilidad que te compete. Por las razones que sean, hay mucha desinformación a pie de calle.

Para no cansaros, os dejamos que vosotros mismos encontréis lo que de verdad sucede entre bastidores, especialmente en Roma y en las llamadas Conferencias Episcopales de cada país.

Nosotras, en conciencia delante de Dios, después de las cuestiones, las dudas, la incertidumbre, el escándalo y la falta de claridad, nos encontramos -mientras buscábamos denodadamente caminos y respuestas sólidas-, con **LA PERSECUCION**. Sí, persecución de muchos: superiores, pastores, hermanas,

sacerdotes, algunos que se llaman amigos sin serlo, y una persecución que ha puesto palos de rueda a nuestra comunidad en todos los frentes: su fama, su avance, sus decisiones, sus trabajos, sus mayores, sus familiares, al fin, su vida y su sosiego...

Ya hemos llegado al punto de estar bloqueadas desde Roma por no querer concedernos Licencia de venta del convento de Derio, (probablemente seguirá en el despacho de D. Mario Iceta y de la M. Presidenta hasta el fin de los tiempos...), por lo que nosotras hemos perdido una ocasión necesaria de vender, pagar lo debido, y descansar del exceso de trabajo y problemas que esta propiedad nos ha traído.

Ahora han decidido los Pastores, con la Presidenta Federal, que no nos permiten cumplir con los pagos del Monasterio de Orduña, y nos rescinden el contrato de compraventa sin previo aviso. Así fue este 19 de marzo. Después de 3 años de amor, entrega y sacrificio de las hermanas, te dejan sin suelo dónde apoyarte. Pero, así está siendo, por injusto que sea.

Esto de las propiedades debe ser muy *goloso* para algunos, ya que aparece como *telón de fondo* de artimañas de las que hemos sido objeto estos años. Es un *modus operandi*, desmontar comunidades "*de línea tradicional*", y quedarse con sus inmuebles, para venderlos. Hemos conocido ya bastantes casos. Así hemos sabido también el caso de las Clarisas de Arnedo, La Rioja, que después de recibir 7 ancianas dependientes, ahora gran parte de lo que a ellas corresponde según nuestras Constituciones, -por derecho de la venta de los inmuebles de Gernika-, se lo queda la Diócesis sin la conformidad de todas las hermanas... y la Presidenta no ayuda a las hermanas con esta injusticia... cuanto menos, curioso... y suma y sigue... Pero ellas, las monjas, que callen y se estén quietas ¡Dios nos libre de los lobos con piel de oveja!- como decía nuestro Señor.

Los **KAIRÓS** son momentos de crisis, de reacción, de cristalización de muchos "*ingredientes*" que llevan tiempo sumándose, y que han convivido y girado juntos movidos por la *batidora de los acontecimientos que se suceden*; pero todos sabemos que hay un instante, un umbral *exacto*, en el que se alcanza la temperatura *exacta*, y aquello que era la suma de diferentes ingredientes dando vueltas en el tiempo, se transforman en UNA SOLA REALIDAD totalmente diferente e irreversible.

Este **PROCESO DE KAIRÓS** lo ha vivido nuestra comunidad, y con ello, surge una realidad diferente, nueva, distinta.

A partir de hoy, día de Nuestra Señora de Fátima del año 2024 nuestra comunidad, (Belorado y Orduña) saliendo de la Iglesia Conciliar a la que pertenecía, pasa a formar parte de la Iglesia Católica bajo la tutela y jurisdicción de S. Ilma. Rvdma. Dr. D. **Pablo de Rojas Sánchez-Franco**, Obispo legítimo de la Santa Iglesia Católica. Habiendo reconocido como último Sumo Pontífice

válido a S.S. Pío XII, como con más detalle definimos en el MANIFIESTO CATÓLICO que adjuntamos.

Nos van a denominar *herejes y cismáticas, locas* y muchas cosas más, muy calumniosas y desagradables, no los creáis; al menos por esta vez, que no os engañen.

Somos las hermanas de siempre que en comunidad y unidad de corazones seguimos tras de las huellas de Nuestros Padres San Francisco y Santa Clara, siguiendo a Cristo Esposo en pobreza y humildad, y queriendo hacer realidad en este momento histórico el testamento que nos dejó *Santa Clara* a sus hijas:

*Vivid siempre en la Verdad
para morir en obediencia,
no viváis la vida de fuera,
puesto que la del Espíritu es mejor*

Ahora podéis comprender mejor del poco tiempo *disponible* que hemos tenido en los últimos meses, con reuniones, estudio, clases, reflexión, etc... Nos hubiera gustado atenderos mejor. Creo que podéis haceros cargo de lo que esta noticia -que hoy hemos hecho pública- supone para todos, pero especialmente para nosotras.

Sí os rogamos, que si queréis contactarnos después de conocer esta noticia, *al menos en estos primeros días*, lo hagáis al nuevo correo electrónico santaclarabelorado@gmail.com. No escribáis a otros correos, por favor y no llaméis por teléfono, porque no vamos a atenderlos, tampoco el torno al principio. Nos vamos a ver completamente desbordadas. Os ponemos arriba, en el encabezado, algún lugar en la web donde encontrarnos.

Quiero en mi nombre y el de todas las hermanas, -de todo corazón y con plena sinceridad-, a **los que nos habéis querido, agradecer**os todo el bien, todo el amor, toda la dedicación y sacrificio, todo el cariño y generosidad que siempre nos habéis manifestado. ¡GRACIAS! Seguimos abiertas a nuestra mutua amistad. Os pedimos vuestra oración, nosotras siempre os tendremos presentes en las nuestras.

Os escriben en mi nombre, todas las hermanas.

Dado en Belorado a 13 de mayo de 2024, Festividad de Nuestra Señora de Fátima y de San Pedro Regalado.



Fdo. Sor Isabel de la Trinidad
Madre Abadesa